
 

 

 

 

 

 

 

 

CR du café citoyen du 17 novembre 2023 

 
 

Merci à Mireille pour son accueil et pour les excellentes alouettes sans tête ! 

Présents :  Mireille, Noortje, Jean-Claude, Anne, Marie-Anne, Magali, Éric, Daniel, Albert, 

Muriel, Thierry 

 

Méthanisation Sénas 

Mireille, Daniel, Albert, Muriel et Thierry étaient présents à la réunion publique à Sénas le 

vendredi 10 novembre. L’abandon du projet a été annoncé suite à la mobilisation citoyenne 

suscitée par l’annonce surprise de ce projet (2800 signataires de la pétition !). 

L’association n’a pas eu le temps de se positionner sur ce projet, mais les principales 

remarques étaient les suivantes : 

• Ce type de projet n’est pas acceptable en zone Natura 2000 sans études préalables de 

sites alternatifs à proximité de sites de traitements de déchets existants ou en zones 

industrielles 

• Trop de flou sur la nature des entrants susceptibles de causer des nuisances olfactives 

• Questions sur la maitrise de la qualité des digestats épandus 

 

Enseignement à tirer : une concertation publique au niveau Métropolitain est nécessaire pour 

convenir des sites possibles pour ce genre d’installation. En ce sens la concertation publique 

sur le zonage d’accélération des énergies renouvelables est une bonne démarche. 

Afin de renforcer son expertise sur le sujet, l’association participera à la formation 

méthanisation organisée par FNE-PACA le 21 novembre prochain. 

Voir article sur le site 

 

 

Réunion Mairie 
 

Noortje, Muriel et Thierry ont rencontré Hélène Gente le vendredi 10 novembre et présenté 

les actions menées par l’association. Nous proposons d’approfondir la coopération avec la 

commune (à l’exemple du Plan Vélo) : 

• Plan vélo 

• Actions Transports en Commun 

• Charte phyto agricole 

• Préservation du Piboulon (planification réunion avec Alleins) 

• Zonage d’accélération des ENR 

• Ateliers PLU « Projet de Territoire » 

• Pérennisation de la Halle de Producteurs 

• Végétalisation 

• STEU (Station de Traitement des Eaux Usées) de Bramejean 

Les réponses à ces propositions restent attendues 

 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/energie/abandon-du-projet-de-methanisation-a-senas/


 

 
 

Réunion DREAL 
 

Magali représentait l’association à la réunion DREAL du 10 novembre à Aix.  Elle n’a pas pu 

être présente le matin et l’après-midi les ateliers étaient plutôt destinés à des associations 

possédant des salariés. 

 

 

Projet Petit Casino 
 

Un mail du bureau d’assistance à la maitrise d’ouvrage nous apprend que le bureau d’étude 

structure ne peut pas garantir la possibilité du scénario d’extension en R+1 envisagé jusqu’à 

aujourd’hui. Le bâtiment devra être détruit et reconstruit…. 

 

Des questions se posent sur les coûts environnementaux et financiers du projet …  

 

 

Personnalité juridique de la Durance 

 
Après tour de table, il est convenu à l’unanimité que La Parole aux Citoyens signera L’appel 

pour les droits de la Durance proposé par SOS Durance Vivante qui sera lancé le samedi 25  

novembre à Cavaillon. 

Les questions concernant la gouvernance de cette démarche et la représentation juridique 

effective de la Durance restent posées. 

 

 

Prochaine assemblée générale 
 

La date retenue est le mardi 19 décembre à 18h30 soit en salle Dany soit dans l’auditorium de 

la maison des associations suivant disponibilité (à confirmer) 

 

 

Projets 2024 
 

• Histoire des 2 canaux : l’exposition pourrait aller vers Sénas, Orgon, Saint Rémy. 

Les contacts pris sont à confirmer 

 

• Des enfants et des arbres : Mireille indique que l’EARL Carette n’est plus partante 

pour le projet. Un autre agriculteur est à trouver : Didier Ferreint, Eric Barrière ? 

 

• Parcours pédagogique au Piboulon : Nous avons déjà les subventions du 

département et de la commune de Mallemort. Nous attendons le retour la réunion entre 

Mallemort et Alleins pour lancer le projet avec la LPO, le CEN-PACA et le CADE 

 

• Recensements des arbres remarquables : L’objectif est de recenser les arbres pour 

les protéger dans le PLU. Un budget pourrait être demandé pour imprimer les photos 

des arbres. Anne propose également la réalisation d’un site internet  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Réunion CCE  

 
Une réunion du CCE est arrêtée par Maurie Agier le mardi 28 novembre à 14h. L’ordre du 

jour est : ODJ : travail sur les déplacements doux / Actions nettoyons la nature / permis à 

végétaliser / collecte cendrier Alcome / collecte textile TLC / Q°# 

 

Jean Claude représente l’association à ce comité.  

L’ordre du jour recopié tel quel ci-dessus indique que les déplacements vélos seront abordés 

donc on peut demander à Maurie Agier la présence de Noortje qui a participé à ce travail et 

qui en serait rapporteur et donc experte. 

 

 

 

 

 

 


